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Главная цел*» соцсоревнования — подтянуть отстаю
щих до уровня передовиков. Отвечая за соцсоревнова
ние в вузе, Ленинская стипендиатка Лидия Павлова, 
5 2 4  гр., не только много делает по его организации, но 
и являет собой пример отличника учебы.

На снимке: Л. ПАВЛОВА.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

* Трезвость -  норма жизни

Над чем работать комиссии
В прош лую  пятницу состоя

лось заседание кЬмиссии ин
ститута по борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом, во згл ав 
л я ет ' которую  проректор по 
учебе доцент В. С. П олканов. В 
комиссию вошли деканы , п ред
ставители общ ественных о р га 
низаций, проф ессорско-препо
давательского  коллектива.

Комиссия реш ила вопрос о 
проведении учредительной 
конференции по созданию  ин
ститутского общ ества трезвос
ти, а так ж е  нам етила конкрет
ные мероприятия своей д е я 
тельности.

Ещ е раз отмечена необходи
мость каж дой  каф едре вы ра
ботать свои задачи , исходя из 
постановления Ц К  КП СС  и 
Совета М инистров С С С Р об 
искоренении пьянства и ал к о 

голизма. М ногие каф ед раль
ные коллективы  разработали  и 
р азрабаты ваю ^ лекции для  н а
селения “по антиалкогольной 
тем атике — «А лкоголь и сер 
дечно-сосудистые за б о л ев а 
н и я ^  «А лкоголь и потомство», 
«А лкоголь и травм атизм »  и др.

Комсомольской, п роф сою з
ной организациям и совместно с 
деканатам и  п роводятся рейды 
в общ еж ития с проверкой б ез
алкогольного о б р аза  ж изни 
нашего студенчества. Н а борь
бу с пьянством нацелены дей 
ствия народной друж ины , 
студсоветов, редакции газеты, 
сектора наглядной агитации 
и др. В ближ айш ие дни в о б 
щ еж ити ях в этих целях будут 
созданы  наркологические пос
ты. Понстнне, против пьянст
ва — всем миром!

Виновата «лишняя
рюмка >к

В отд ел  к а д р о в  и н сти ту та  
п ри ходи т м н о ж ество  с л у ж е б 
н ы х д о к у м ен то в . П о д о л гу  
с л у ж б ы  я п р о см атр и в аю  те , 
что  н ап р ав л ен ы  и з о тд ел ен и й  
м и лиц ии , су д а , п р о к у р ат у р ы , 
д р у ги х  п р ав о о х р ан и те л ь н ы х  
ор ган о в . И, к с о ж ал ен и ю , 
п очту  так о го  ро д а  н е л ь з я  н а 
зв а т ь  м ал о ч и сл ен н о й . П о сту 
п аю т с и гн а л ы  и и з  м е д в ы т р е з 
ви тел ей . О би дно  б ы в ает , к о г
д а  « л и ш н я я  р ю м к а»  д л я  м н о
гих сту д ен то в  я в л я е т с я  п р и 
чиной м ногих бед„ о то д ви гая , 
а  то  и п ер е ч е р к и в а я  н а м еч ен 
ную  вы со к у ю  ц ел ь  —  о к о н 
ч ан и е  и н сти ту та , п о лу ч ен и е  
в р ач еб н о й  сп е ц и ал ьн о сти . 
К ак  п р ав и л о , и м ен н о  в с о 
стоян и и  о п ь я н е н и я  ч ащ е  в с е 
го с о в ер ш аю тся  п р а в о н а р у 
ш ен и я  — ч ел о в ек  стан о в и тся  
н еад ек в атен  \  с ам о м у  себе, 
не к о н тр о л и р у ет  и не о т в е ч а 
ет  за  со б ств ен н ы е  сл о в а , д е й 
стви я , п оступ ки .

Ч у ть  бо л ее  д в у х  н ед ел ь  
н а з а д  на р е к то р ск о м  со ве 
щ ани и  бы л о  п р и н ято  р е ш е 
н ие об о тчи слен и и  т р е т ь е 

к у р с н и к а  л е ч ф а к а  А . Д е г т я 
р е в а . Н о не то л ь к о  сту д ен ты , 
но и р аб о тн и к и  и н сти ту та  
у л и ч е н ы  в п р и с тр ас ти и  к 
« зе л е н о м у  зм и ю » . И з м ед 
в ы т р е з в и те л е й  п о сту п ал и  с в е 
д ен и я  на во д и телей  Л . Р . 
Ф р ей б е р га , В. В. Р у к а в и ш н и 
ко в а , А . В. П ер ев ал о в а , 
Ю . А . С т ар и к о в а . С п о с л е д 
ним  и з н их  у ж е  р а с п р о щ а л с я  
и н сти ту т .

М не к а ж е т с я , что  очен ь 
с в о е в р е м е н н о  в ы ш л о  п о ст а 
н о вл ен и е  п ар ти и  и п р а в и т е л ь 
с тва , н ап р а в л ен н о е  на и ск о 
р ен е н и е  п ь я н с т в а  и алкого - 
п н зм а. Н а  это  ж е  н а ц е л и в а 
ю т н ас и о п у б л и к о в ан н ы е  н е 
д ав н о  О сн о в н ы е  н а п р а в л е 
н и я  эк о н о м и ч еск о го  и со ц и 
ал ь н о г о  р а зв и т и я  С С С Р . Е с 
ли  б о р ьб а  с эти м  зл о м  б у д ет  
в ести сь  п о в сем естн о , н асто й 
чиво, н еп р и м и р и м о , то* м е н ь 
ш е б у д е т  и ск а л е ч е н н ы х  с у 
деб , л и ч н ы х  т р агед и й , р а з р у 
ш ен н ы х  сем ей . А  в н аш  о т 
д ел  не б у д е т  п о сту п ать  б у 
м аг, п ятн аю щ и х  к а к  х а л а т  
в р а ч а , т а к  и ч есть  всего  и н 
с ти ту та .

Е. Ш ЕШ ЕНИНА, 
юрисконсульт.

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО  

ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

*  Ориентир ~ документы октябрьского П ленум а  Ц К  К П С С

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ДЕТЕЙ
«Дело первостепен

ной важности — укреп
ление здоровья совет
ских людей, увеличение 
продолжительности их 
активной жизни». (Про
ект новой редакции 
Программы КПСС).

Дети — наше буду
щее. От их здоровья 
сегодня зависит нравст
венный, социально-эко
номический потенциал 
нашего общества завт
ра. Поэтому партия уде
ляет такое внимание 
улучшению медицинско
го обслуживания. В све
те этих требований с 
сентября этого года на
чала действовать кон
сультативно - диагно
стическая поликлиника 
при детской многопро

фильной больнице № 9, 
организацию работы 
которой обсудило про
шедшее совещание при 
ректоре.

Поликлиника предназ
начена для улучшения 
медицинской помощи 
детям города и области 
и повышения квалифи
кации врачей. Консуль
тации ведут около 30 
ученых нашего инсти
тута по различным раз
делам педиатрии.

Совещание при рек
торе акцентировало
внимание на необходи
мости более активного, 
делового участия ка
федр института в рабо
те поликлиники, станов
лении ее лабораторной 
службы, организации на

ее базе учебного про
цесса, присутствии на 
консультациях участко
вых врачей, что 'спо
собствовало бы их про
фессиональному роспу. 
Декану педфака до
центу В. И. Шилко 
рекомендовано разра
ботать план актив
ного освоения кафедра
ми детской многопро
фильной больницы.

Совещание обсудило 
сообщение декана леч
фака профессора В. В. 
Скрябина о подготовке 
на факультете докторов 
наук. 13 из 21 кафедр 
факультета возглавляют 
доктора, причем 9 из 
13 докторов наук имеют

•  ВЕСТИ ИЗ 
РЕКТОРАТА
возраст 55 лет и выше. 
В ближайшее же пяти
летие планируется под
готовка лишь 5 докто
ров наук. Совещание 
указало декану на необ
ходимость интенсивной 
подготовки кадров выс
шей квалификации, одоб
рило предложенные ме
роприятия в этом пла
н е — определение шерс- 
лективных в научном от
ношении сотрудников, 
повышение требователь
ности к заведующим ка
федрами, индивидуаль
ную работу с соискате
лями, максимальное ис
пользование ЦНИЛ для 
выполнения докторских 
работ, создание усло
вий диссертантам и т. д.

Совещание обсудило 
и другие текущие дела.

ОПИРАЯСЬ НА ТВОРЧЕСТВО
Заверш ается  работа по 

выполнению планов и 
соцобязательств 11-й пя* 
тнлетки в реш аю щ ем 
1985 году. П одводит и то
ги и коллектив каф едры  
нормальной физиологии. 
В текущ ем году был з а 
ключен договор о соци
алистическом соревнова
нии с каф едрой  н орм аль
ной физиологии П ерм 
ского мединститута. В 
ф еврале и мае оба ко л 
лектива обменялись д е 
легациями.

Заклю чены  такж е  д о 
говоры о научном 
сотрудничестве с л а б о 
раторией микроциркуля- 
ции ИФ СО АМН ССС Р 
(г. Н овосибирск), с сот
рудниками которой асс. 
Корохов ,В. П. и ст. л а 
борант Слепухнн С. В. 
вы езж али  в научную  экс
педицию, и с институтом 
эвол. физиологии и био
химии АН С С С Р (г. Л е 
н ин град). К аф едра по
полнилась молодыми со 

трудникам и, активно 
вклю чивш имися в н ауч
ную работу, — Клнмин 
В. Г., П аньков А. Д ., 
Слепухнн С. В. З а в е р 
шил работу н ад  кан д и 
датской диссертацией 
Ш ипулин Е. А., а асс. 
М олчанов С. В. защ и щ а
ет диссертацию  2 д ек а б 
ря этого года. В пред
съездовский период сот
рудники каф едры  о тп р а 
вили в печать 15 н ауч
ных работ, подготовили 
2 рацпредлож ения.

С оверш енствуется ме
тодика применения т е 
левидения в учебном 
процессе. М атер и а
лы этой работы  бы 
ли представлены  в этом 
году асс. Зыскиной М. А. 
на вы ставке В Д Н Х , где 
/получили п олож и тель
ную оценку.

Сотрудники каф едры  
не были в стороне в 
этом году и от общ ест
венных дел. И з 11 п ред
ставителей 2 — члены

партком а, 2 — члены ко
митета В Л К СМ . Д оцент 
Васильев А. Г. совм ещ а
ет обязанности зам . д е 
кана и проректора по 
трудовом у воспитанию  
студентов на сельхозра
ботах в сентябре. Все 
преподаватели  являю тся 
кураторам и  в учебных 
группах. К 40-летию П о 
беды преподаватели  при
няли активное участие в 
спортивных и общ ествен
но-политических м еро
приятиях, на каф едре бы 
ли подготовлены тем ати 
ческий стенд и вы ставка 
детского рисунка, проф. 
Азин А. Л . и асс. П ан ь
ков А. Д . организовали  
праздничный концерт. 
По линии общ ества « З н а 
ние» прочитано более 
70 лекций, около 30 из 
которы х посвящ ены во
просам антиалкогольной 
пропаганды . К стати, этой 
проблеме уделено вин*- 
мание на одном из засе 
даний студенческой на-

0  С ЧЕМ МЫ 
ВСТУПАЕМ В 
НОВУЮ ПЯТИЛЕТКУ

учной конференции «П си
хологические аспекты а л 
коголизма». На каф едре 
создан информативный 
стенд «Студенты — за 
трезвость!» 22 ноября 
состоялось профсоюзное 
собрание коллектива, на 
котором активно об суж 
дался проект Программы 
КП СС и Основных на- 
правлёний развития н а
родного хозяйства.

Коллектив кафедры  
видит свои задачи в 
повышении интенсивности 
научных исследований, в 
усилении индивидуаль
ной работы со студен та
ми, в соверш енствовании 
подготовки медицинских 
и научных кадров.

В. КОРОХОВ, 
профгрупорг кафедры 
нормальной ф изиоло

гии.

СЛОВО И ДЕЛО-ВЕЛЕНИЕ ВРЕМЕНИ
На обсуж дение ком м у

нистов, всех трудящ и х
ся страны вынесен 
проект новой редакции 
П рограммы  КПСС. Этот 
докум ент о тр а ж ает  н а 
ши мысли, отвечает с а 
мым насущ ным ж е л а 
ниям и стремлениям. И 
каж ды й из нас сегодня, 
независимо от того, к а 
кую вы полняет работу, 
обязан  подум ать о сво 
ем личном вкладе в о б 
щее дело.

Хотелось бы обратить 
внимание на одну из 
важ нейш их задач , пос
тавленны х в проекте 
П рограммы , — увеличе
ние продолж ительности, 
активности жизни н а
ших люден. Именно с 
таких позиций необходи
мо взглянуть на своих 
подопечных к аж дом у  
связавш ем у себя с о х р а 

ной здоровья советско* 
го человека. П артия 
считает укрепление зд о 
ровья делом первосте
пенной важ ности.
Б ольш ая работа в этом 
направлении проводится 
профессорско - преп ода
вательским коллективом 
наш его института. П ред
метом особой заботы , 
как указы вается в р е 
дакции новой П рограм 
мы, долж ны  стать такие 
направления, как е ж е 
годная диспансеризация 
всего населения, охрана 
здоровья  женщ ин и д е 
тей, усиление борьбы с 
пьянством и алкоголиз
мом, активизация про
филактической н ап р ав
ленности здрав о о х р ан е
ния, повышение качест
ва и культуры медицин
ского обслуж ивания н а 
селения. Реш ение этих

важ ны х вопросов д о л ж 
но сочетаться с эф ф ек
тивным планированием и 
управлением, н ап рав
ленными на то, чтобы 
сделать зд р авоохран е
ние максим ально вос
приимчивым к научно- 
техническому прогрессу. 
П онятно, что п ретворе
ние в ж изнь этих задач  
долж но быть тесно с в я 
зано с повышением 
уровня подготовки и 
воспитания кадров, рос
том эффективности
комплексных программ 
«Здоровье», укреплени
ем взаим одействия в у 
зовской и отраслевой 
науки на основе ком п
лексного програм м но
целевого планирования.

Уместно напомнить 
мысль, тож е подчеркну* 
ную в проекте* — о 
единстве слова и дела.

В аж ны м моментом яв 
ляется сегодня подкреп
ление слова делом, тру
дом и учебой, особенно 
людьми, посвятивш ими 
себя благородной мис
сии — охране здоровья 
населения. Строго спра
ш ивать с себя сегодня— 
тож е веление времени, 
которое заставляет  нас 
несколько обновить
взгляд  на понятия, став 
шие привычными, и сре
ди них такие простые, 
как честность, порядоч
ность, преданность делу, 
личная ответственность 
перед людьми, ради ко
торых оно делается.

Н. СКОРОМЕЦ, 
и. о. доцента 

кафедры социаль
ной гигиены и 
0 3 0 , секретарь 

парторганизации 
еанфака,



•  НА ТЕМЫ ПРАВОВОГО ВОСПИТАНИЯ

НАКАЗЫВАЯ И ВОСПИТЫВАЯ
Комиссии по правонару

шениям созданы на всех ф а
культетах. Ни один просту
пок: будь то хулиган
ство, спекуляция или без
билетный проезд в
трамвае — не остаются без
наказанными. О работе ко
миссии по правонарушениям 
лечебного факультета <мы 
беседуем с ее председате
лем, доцентом кафедры су
дебной медицины Г. А. 
Вишневским.

— Как давно действует 
комиссия под вашим руко
водством и что вы считаете 
главным в своей работе!

— Новая комиссия нача
ла действовать с апреля 
этого года. Кроме меня в 
нее вошли: асс. кафедры
психиатрии Н. В. Безруков, 
асс. кафедры анестезиоло
гии и реаниматологии В. А. 
Руднов, член факбюро

ВЛКСМ, студент 3 курса леч- 
фака Г. Петросян. Состав 
комиссии считаю очень 
удачным.

Нами рассмотрено 26 
дел, поступивших из су
да, прокуратуры, вытрезви
телей, органов здравоохра
нения и т. д., которые раз
бирались по мере их по
ступления и накопления. 
На заседаниях комиссии не
изменно присутствуют и 
принимают деятельное уча
стие в обсуждении дел 
представители деканата, ак
тив групп.

Работа комиссии была бы 
значительно легче и г^одо- 
творнее, если бы мы четко 
представляли свои права и 
обязанности. Отсутствуют 
какие-либо рекомендации, 
не разъяснены толком ос
новные цели и задачи.

Часто из милиции, ГАИ, 
например, приходят доку
менты на студентов, уличен
ных в безбилетном проезде 
в городском транспорте, на
рушивших правила дорож
ного движения, оштрафован
ных за выгул собак в непо
ложенном .месте с резолю 
цией: применить меры об
щественного воздействия. 

’ Но какие? Если обществен
ное ^порицание, то в какой 
форме? Обычно мы ограни 
чиваемся устной беседой.

— Что изменилось в ра
боте комиссии после выхо 
да в свет постановления о 
борьбе с пьянством и алко
голизмом!

— Со всей строгостью и 
непримиримостью осуждаем 
пьянство. Факт попада
ния студента-медика в вы
трезвитель считаем доста
точным для вынесения ре
шения об отчислении. Так 
случилось, например, со 
студентом 3 курса А. Д ег
тяревым. Но и в таких слу
чаях не выносим огульного 
«приговора», пытаемся по
нять „ причину, побудившую 
человека взяться за рюмку.

— Какого рода правона
рушения волнуют комиссию 
более всего!

— Участились случаи спе
куляции. Последнее круп
ное дело связано с отчис
ленными ныне второкурс
никами Дулей, Кривопиши- 
ным, Марковым.

Суд Ж елезнодорожного  
района приговорил выше
упомянутых студентов к 
3 годам лишения свободы  
с отсрочкой (Приговора на 
год и шесть месяцев.

— Осуществляется ли 
профилактика правонару

шений!
*— Вопрос о профилакти

ке остается открытым. Нам 
трудно найти какие-то кон
кретные профилактические 
мероприятия. Организо
вать рейды в общежития? 
Но рейдовые проверки про
водят деканаты, профком, 
комитет комсомола. Мне 
кажется, что профилакти- 
чёской работой нужно за
ниматься в общеинститут
ском масштабе, планово и 
системно. Наша же комис
сия — лишь отдельное зве
но. Нужны лекции в ауди
ториях института и в обще
житиях по правовой темати
ке, беседы с работниками 
органов внутренних дел. 
Полезно перед проведени
ем партийных собраний со
общать членам партбюро, 
парткома сведения о пра
вонарушениях.

— Достигнут ли какой-то 
положительный эффект ва
шей деятельности!

Думаю, что да. В послед
нее время значительно 
уменьшилось число посту- 
паемых к нам дел. И если 
самым «урожайным» был 
май, то в октябре комис
сия собиралась лишь два 
раза. Многое было за это 
время: и слезы раскаяния, 
и полное признание своей 
вины, и, как это ни печаль
но, полное ее неприятие. 
Могу сказать одно — рабо
та наша не могла не при
нести плоды. Ведь урок, 
полученный здесь одними, 
послужит назиданием и 
предостережением для дру
гих.

Интервью взяла
Н. НИКОЛАЕВА.

БЛИЗКИЙ И СОКРОВЕННЫЙ
28 ноября К. М. С им о

нову исполнилось бы 
только 70 лет. Но в ис
тории литературы , ж ур- 
налйстнки, театра имя 
Константина Симонова 
олицетворяет целую эпо
ху.

Он представляет моло
дое предвоенное поколе
ние, ещ е ж иво чувствую 
щее горячее ды хание 
граж данской  воины и 
вскоре опаленное п о ж а
ром воины О течествен
ной. Симонов — ж ивой, 
благородны й интернаци
онализм  советских людей, 
это страстное ж елание 
помочь сердцем, делом, 
мыслью поэта героиче
ской Испании, первой в 
мире стране, столкнув
шейся с фаш измом.

Это пестрая театр а л ь 
ная М осква конца 30-х 
годов, и шумные споры 
вокруг новых пьес, и 
впервые так  откры то, так 
прям о и определенно вы 
сказанное в драм е « П а 
рень из наш его города» 
общ ее тревож ное пред
чувствие фаш истского 
наш ествия.

Симонов — это стихо
творение «Ж ди меня», 
переписанное миллионы 
раз миллионами плохо 
отточенных карандаш ей

на миллионах истертых 
с о л д ат с к и х  треугольни
ков.

Симонов — наш с 
вами современник, про
заик, поэт, драм атург. 
Его творчество знаю т 
все. И одновременно у 
каж дого  из нас Симонов 
свой, особый: близкий и 
сокровенный.

© К 70-ЛЕТИЮ К.

свою книгу «Ж ивы е и 
мертвые» с дарственной 
надписью, а Раиса Б ори 
совна отправила ему в 
подарок коллекцию 
уральских камней.

Р. Б. Рубель р ассказа
ла о ж изни и творчест
ве К- Симонова, о гл ав 
ной его теме — теме В е
ликой Отечественной вой
ны, отзвук которой слы-

М. СИМОНОВА
В библиотеке инсти

тута состоялся ли тер а
турны й вечер, посвящ ен
ный 70-летию со дня 
рож дения писателя. В 
откры том просмотре бы 
ли представлены  его мно
гочисленные произведе
ния, а т акж е  ли тер ату 
роведческий м атериал о 
его творчестве.

Интересной, зап ом ин а
ющейся стала для всех 
присутствую щ их встреча 
с ветераном труда, к ан 
дидатом  географических 
наук, страстны м книго
лю бом Раисой Б орисов
ной Рубель. Она лю бит 
и зн ает творчество К- М. 
С им онова, собрала о б 
ширный м атериал о его 
ж изни, переписы валась с 
ним. К онстантин М ихай
лович прислал Рубель

шеи в каж дом  произве
дении писателя.

Затем  присутствующ ие 
прослуш али л и тератур
ную композицию  по во
енной лирике К. Симоно
ва. Звучали  вдохновен
ные строки его стихов в 
исполнении студенток 2 
курса СГМ И 3. В едер
никовой, А. Поповой, 
Е. П ротасовой, Н. Л а з а 
ревой, Г. Боровковой, 
Н. Барановой .

Сотрудник библиотеки 
Н. Г. С еменова позна
комила собравш ихся с 
книгами советских ли 
тературоведов , .исследу
ющих ж изнь и творчест
во К. Симонова.

Н. СЕМ ЕН О ВА,
Е. М О Л О Д Ц О В А , 

сотрудники библиотеки 
СГМ И.

СТАРШЕКУРСНИК НЕ ИДЕТ В КРУЖОК...
Терапевтическая секция 

СНО — вторая в институте 
по величине и численности. 
Она объединяет 9 кружков 
Любой студент, собираю
щийся стать терапевтом {а 
таких на лечфаке подавля
ющее большинство) может 
найти здесь занятие по д у 
ше. Выбор тем огромен — 
было бы только желание. 
Но, к сожалению, с1-уденты, 
.особенно старше^ урсникио 
такового часто не испытыва
ют. Возможно, некото

рые действительно не по
нимают, какое значение для 
будущего врача имеют на
выки/ исследовательской 
работы, углубленное изуче
ние предмета.

Другая причина — инерт
ность и безынициативность 
части студентов. Формы 
участия в СНО многочис
ленны и разнообразны. На
ши кружковцы выступают с 
лекциями перед населени
ем, участвуют в межвузов

ских олимпиадах. Большин
ство — хорошо учатся, уча
ствуют в общественных де
лах. При этом активнее дру
гих работают в СНО наибо
лее загруженные студен
ты — 3— 4 курсов. И,
напротив, наиболее пас
сивны студенты 6-го курса, 
нагрузка у которых мини
мальная.

Несомненно, малая ак
тивность кружковцев зави
сит и от того, что некото
рые научные руководители

кружков не всегда учиты
вают их интересы, на низ
ком уровне проводят засе
дания, не ведут в кружках 
общественную работу.

Есть и объективные труд
ности — ло вторникам 
студенты разных курсов за
канчивают занятия в раз
ное время — одни в 15, 
другие — в 17 часов, по
этому кафедрам , где зани
маются студенты разных 
курсов, очень сложно вы
брать время для проведе
ния заседаний кружков.

Сектору наглядной агита
ции совета СНО нужно по
быстрее создать информа
ционный стенд. Без него 
сложно поддерживать связь 
с другими секциями, дово
дить до  студентов опера
тивную информацию.

А. ЗАЛЕССКИЙ, 
предс. терапевтической 

секции СНО.

© ПО СЛЕДАМ ПРАКТИКИ
С вниманием и участием

В первый день п р ак 
тики третьекурсники леч- 
ф ака пришли рано. Где 
будем работать? О тделе
ний много. М ож но ли в 
терапевтическое? А в 
реанимацию ? И в хи рур
гическое было много ж е 
лаю щ их. Вопросы, воп 
росы... Но все быстро 
распределены по отделе
ниям, проинф орм ирова
ны руководителем  н а
шей практики ассистен
том курса эндокриноло
гии Т. П. Киселевой. Она 
не только учиты вала н а 
ши ж елан ия при расп ре
делении, но о рган и зова
ла практику так, что к а 
жды й из студентов смог

побы вать в оперблоке, в 
перевязочной, порабо
тать  в приемном покое, 
процедурной, п ознако
миться с работой к аб и 
нетов эндоскопии, элек т
рокардиограф ии , зон ди 
рования и т. д. И куда 
бы мы ни приходили, ве
зде относились к нам с 
большим вниманием. 
Терпеливо отвечали на 
все наши вопросы, ещ е и 
ещ е раз объясн яя  все 
тонкости.

Б ольш ое спасибо всем 
руководителям  нашей 
практики в ГК Б №  40.

Н. БЛХ ТЕЕВА , 
319 гр., М. Ш ИМ КО, 

320 гр.

В ДЕСЯТИКРАТНОМ РАЗМЕРЕ
У казом  П резидиум а В ерхов

ного Совета С С С Р утверж дено 
«П олож ение о библиотечном 
деле в С СС Р». Этот докум ент 
охваты вает  все стороны д е я 
тельности библиотек, но я ос
тановлю сь только на охране 
библиотечного ф онда.

Л и ца, причинивш ие ущ ерб 
ф онду библиотеки, несут м а 
териальную , уголовную , иную 
ответственность в соответствии 
с з а к о н о д а те л ь с т в о м . Т е п ер ь , 
при  н ев о зм о ж н о сти  за м е н ы  
утраченных или испорченных 
книг как и м и  ж е или п ризн ан 
ными библиотекой равноценны 
ми, читатель обязан  возм е
стить их стоимость в десяти 
кратном разм ере. Если ж е кни
га — библиограф ическая ред 
кость, то ее стоимость оп реде

ляется  по прейскуранту буки 
нистического м агазина и м ож ет 
о казаться  много выше ном и
нальной. Н апример, один том 
из собраний сочинений Голсу- 
орси стоит 4 руб., а букиннстн-

днться в библиотеке, а д есяти 
кратн ая  стоимость утерянны х 
книг будет вноситься в кассу 
бухгалтерии института по н ап 
равлению  библиотеки. Д л я  
обеспечения лучшей сохранно-

*  НОВОЕ В ПОЛЬЗОВАНИИ БИБЛИОТЕКОЙ

ческнй магазин оценивает его в 
50 руб. Н отариальны м и о р га 
нами в этом случае будет 
взы скано с читателя уж е 500 
руб.! В институте в сен
тябре этого года издан 
приказ ректора «О п овы 
шении ответственности чи
тателей  за  сохранность кн и ж 
ных ф ондов библиотеки инсти
тута». С огласно этому приказу  
равноценная зам ена книгами 
будет, как и раньш е, произво-

сти учебного фонда все студен 
ты долж ны  будут в об яза тель 
ном порядке рассчиты ваться с 
библиотекой в конце каж дого  
учебного года до 15 июля. Все 
сотрудники института долж ны  
будут еж егодно  в срок с 1 сен
тября  по 31 декабря  прохо
дить перерегистрацию  в биб
лиотеке.

3. РЫ БАЛЬЧЕН КО . 
зав. библиотекой 

СГМИ.

•  ИЗ ЦИКЛА 
СЕНТЕНЦИЙ

+  Вырастить, одеть и на
кормить ребенка стоит тру
да, но сложнее сделать из 
него человека.* * *

+  Родители, опасайтесь 
изуродовать жизнь своему 
ребенку, навязав ему про
фессию без призвания и ж е
лания.

* * *

+  Нередко родители хотят 
видеть в своих детях про
должение себя — это эгонс-

TodufneM iM  о деййях
тично и бывает ошибочно.* * *

+  Родители, нравственно 
плохо воспитавшие ребен
ка, — преступники перед  
обществом, которых по ком
мунистическим принципам
надо судить.

*  *  *

+  Велика общая радость 
у родителей, учителей и уче
ника, который с чувством 
внутренней убежденности и 
твердой решимостью идет к

своей трудовой профессии.
* * *

+  Родители не помогают 
детям — плохо, дети забы
вают родителей — еще
хуже.

*  it -к

-+• Родители, воспитываю
щие детей по-солдафон
ски, порождают себе по
добных — грубых и злых 
людей.

А. НАДЕЖ ДИ Н .

I О

Последняя репетиция.
На снимке: Балахонова, руководитель, А. Назукин и -

, Патрушев, члены агитбригады медотряда «Стелла-Вера» - 
s перед концертом художественной самодеятельности.

Фото О. Костина, «
III курс лечфака. :
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